

L'été dans votre région

NOS 8 PAGES SPÉCIALES

VILLE-SUR-ILLON

Une bière de qualité coule dans l'ex-brasserie Lobstein

Des bénévoles perpétuent un savoir-faire acquis dans une brasserie du village au XIX^e siècle.
Alors que la production de bière s'est arrêtée en 1956, l'association pour la protection du patrimoine produit régulièrement un nectar digne de l'époque Lobstein.

Les bâtiments de la grande époque sont restés intacts, les bénévoles de l'association pour la protection du patrimoine y veillent tout particulièrement. Une demi-douzaine d'entre eux s'active même régulièrement afin de produire 250 litres d'un précieux nectar.

Une nouvelle brasserie en 1884

« Dans notre laboratoire, une cuvée spéciale est pro-

Dans notre laboratoire, une cuvée spéciale est produite dans la pure tradition des brasseries de l'époque.
Jean-Aimé Morizot

duite dans la pure tradition des brasseries de l'époque. Jacques Lobstein, un alsacien d'origine, avait repris la brasserie de Dommartin en 1877, avant de la transférer en 1884 où se trouvent les bâtiments actuels. À l'emplacement de l'ancienne brasserie, il a construit une superbe maison que tout le monde appelle « le château », indique Jean-Aimé Morizot, président de l'association de l'écomusée de la brasserie.

Pendant une journée, les spécialistes de la bière font chauffer de l'eau à 43° puis mélangeant par palier du malt et filtrent pour en ressortir du moût. Après avoir chauffé en y ajoutant du houblon et des ingrédients, qui resteront des secrets de fabrication, le divin breuvage restera au repos pendant un mois. « Au cours de nos dernières préparations, nous avons ajouté du sureau », précise le président.

Poursuite d'activité jusqu'à la retraite des salariés

L'amateur ou l'expert biérologue ne peut se contenter de déguster une bière sans visiter le cadre historique de la brasserie. « La production de bière Lobstein s'est arrêtée en 1956, mais le propriétaire



Une soixantaine de bénévoles continue à faire vivre la brasserie de Ville-sur-Illon en produisant une bière de qualité. Photo VM/Eric NURDIN

René Lobstein a choisi de poursuivre la commercialisation de limonades, sodas et de bières d'autres marques afin d'accompagner le personnel restant jusqu'à la retraite. »

En 1987, une équipe de bénévoles se lance dans la survie des bâtiments et de la mémoire de la brasserie.

« Bernard Saunier avait racheté les murs. Une partie a été vendue à des agriculteurs tandis que le musée et ses dépendances appartiennent à l'association. »

Eric NURDIN

Des visites guidées sont possibles à 15 h et à 16 h 30. Ouvertures : du 1^{er} mai au 30 juin

et du 1^{er} septembre au 30 octobre, ouvert du jeudi au dimanche de 15 h à 18 h ; du 1^{er} juillet au 31 août, ouvert du mardi au dimanche de 14 h 30 à 18 h. Tous les weekends, hors saison, de 15 h à 18 h. Pour les groupes, visites possibles sur rendez-vous toute l'année. Fermeture annuelle en janvier et février.